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■劉翔笑答活士
提問。 新華社

■孫海平

目前世界頂尖百一米欄選手中，只有世界紀
錄保持者、古巴名將羅伯斯及世界排名第

二的美國名將奧利華，可以做到7步上第一個
欄。劉翔說：「我看到羅伯斯和奧利華是7步，
我想我也可以嘗試一下。不一定能夠成功，但可
以試一試。起跑不很差，但比頂尖的差。」7步
起跑對於運動員的身體力量要求非常大，亞洲運

動員先天身體機能稍遜於黑人運動員，
訓練7步起跑的難度可想而知。

料快0.1秒甚至更多
劉翔的跨欄和後半程衝刺水平非常高，換句話

說就是很難再有提高的空間；於是劉翔要從他的
技術短板入手，故決定要去挑戰7步起跑。劉翔

說：「嘗試左腳起跑，
難度很大。前7步力量大
很多，重心移動的更
快。起跑後跨過前三個
欄，後面就很輕鬆。」
劉翔坦言，現在訓練7步
起跑並不是說肯定能夠
成功，但重要的是要有
自信，勇於嘗試。「我
還有不足，還要超越自
己。很多時候不是不想
做，而是不敢做，」劉
翔說到。
劉翔將於下月15日，

在今季的首場室外賽，
鑽石聯賽上海站中，與

奧利華對決，
劉翔就將會啟用這一新技術。
「自己大問題沒有，可能就是一些
細小的錯誤，如果改掉一點錯誤，
就可以把成績提高0.1秒，甚至更多
⋯⋯」現在加緊練新招的劉翔說，
修正細小技術環節，完善自己長處，
是他目前的主要任務。他還表示，現在
狀態還可以，自己主要還是跟自己比，而
今年的主要任務還是把訓練抓好。

即便不成功影響不大
值得一提的是，從開始練110米欄開始，劉

翔一直採用的是8步上欄技術，那麼為何要改？
現在去改能否適應？對此劉翔的教練孫海平說：
「相比7步上欄，8步上欄肯定前半程要慢。」孫
海平表示，今年參加完德國室內賽後，劉翔表達
了自己的想法，「想從起跑上做文章，嘗試把原
來的8步上欄改為7步上欄。」孫海平認為，即使
到最後證明不成功，也不會有太大影響，「7步
上欄即便不成功，劉翔8步上欄的技術底子還
在。」

足壇快訊

女足奧運預賽賽程
香港文匯報訊（記者 梁啟

剛）中國足協13日公佈了

2012年倫敦奧運會女足亞洲

區預選賽決賽階段的賽程，

中國女足(見圖)9月份將在濟

南主場與日本、朝鮮、澳

洲、韓國及一支資格賽晉級隊為兩張奧運門票展開激烈競

爭。倫敦奧運會女足項目的亞洲區預賽將以6支球隊進行單

循環的形式展開，最後憑積分確定前兩名出線球隊。

中國足協首張罰單

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）中國足協13日開出今年首

張罰單：中甲重慶力帆隊外籍守門員教練尼科因攻擊第4球

證，被處以禁止進入替補席6場、罰款3萬元的處罰。另

外，針對9日中超聯賽南昌衡源主場對陣廣州 大比賽中有

球迷DJ鼓動現場球迷辱罵裁判的行為，足協紀律委員會表

示，這是極個別球迷的個體行為，不構成紀律處罰。

香港文匯報訊（記者　梁啟剛）中國足協紀律委員會新聞發
言人周明13日表示，現在討論「黑哨案」涉及球會的處罰還為
時尚早，因為中國足協並未收到相關司法機構移送的正式的證
據材料。
自陸俊、黃俊傑、周偉新等原中國足球球證涉嫌通過收錢等

手段對某些比賽進行不公正吹罰曝光後，對所涉及的球會如何
處罰成為媒體關心的焦點。周明在當日的中國足協例行通氣會
上進一步解釋說，我們在處理類似這種重大違規違紀行為時一
般遵循三個原則：第一，我們要收到相關司法機構移送的正式
的證據材料；第二，我們自己也要收集一些材料；第三，在收
到相關證據材料以後，我們才能開會討論，對涉及的球會的處
罰適用哪一個版本的處罰辦法以及哪一條哪一款，畢竟處罰辦
法已經經過了多年的修訂。

周明強調說，只有收到相關材料之後才能進行下一步工作，
否則就有先入為主的嫌疑，「根據我們國家刑法的規定，我們
不能沒有證據就假定它(球會)可能犯了什麼樣的罪行，這是不允
許的，這是我們所遵循的原則。」他說。

西媒爆溫家寶關注足球
另外，中國國家領導人對足球的關注度很高，一直希望通

過相關部門的努力，讓我國足球的水平能登上一個新的台
階。據西班牙《阿斯報》報道，國務院總理溫家寶接待近日
訪華的西班牙首相薩帕特羅期間，親自過問中國足球，或將
促成國足11月友賽陣世界盃冠軍的西班牙國家隊。但有報道
指，西班牙足協當時已明確表示，在今年內，西班牙隊不可
能到中國比賽。

賽程改打亂降重計劃
張傑急瘦5斤力奪3金

香港文匯報訊（記者　梁啟

剛）2011年亞洲舉重錦標賽13
日首日比賽，吳景彪、張傑、
田源和李萍分別代表中國隊參
加了男子56、62公斤級和女子
48、53公斤級的比賽，最終包
攬了全部12枚金牌，但遺憾並
無新的世界和亞洲紀錄產生。
在賽前一晚體重狂減5斤，隨
後擊敗朝鮮勁敵包攬3金，張
傑在男子62公斤級比賽中完成
了難以完成的任務。
男子62公斤級比賽原定14日

進行，組委會臨時決定將比賽
安排到13日，這一突如其來的
時間變化打亂了張傑。國家男
隊總教練陳文斌介紹，舉重運

動員在平時訓練中的體重通常都略高於所在級別要求的最高線，在比賽開始前，運動員會根據情況
將體重降至要求範圍以內，如果超出範圍，就無法參賽。

桑拿4個多小時 頭暈目眩
於是張傑在12日晚上8點半走進了桑拿房，一蒸就是4個多小時；13日凌晨，成功減掉5斤的張傑頭

暈目眩走出了桑拿房。陳文斌說，長時間蒸桑拿降體重或多或少會對狀態有影響；果然，在成功舉
起170公斤的杠鈴後，張傑連續兩次試舉180公斤均告失敗，在完成第二次試舉後，張傑的小腿還出現
抽筋情況。賽後，張傑也認為「降體重太倉促」影響了發揮。

福建辦全國沙排賽
香港文匯報訊（記者 林舒婕 廈門報道）2011年全國沙灘排球錦標賽定於21日至24日在福

建廈門思明區觀音山沙灘舉行，同時還將舉行海峽兩岸高校沙灘排球邀請賽。據賽事組委會

14日介紹，本屆全國沙灘排球錦標賽將有來自全國的63支代表隊報名參賽，其中男隊33支，

女隊30支，其中包括香港女子代表隊。

林丹亞錦賽少兩敵
香港文匯報訊（記者 梁啟剛）2011年亞洲羽毛球錦標賽將於19日在四川省體育館打響，中

國隊將由「全滿貫」得主林丹領銜，所有一線運動員悉數報名參賽。除名將李宗偉、陶菲克因

備戰奧運積分賽等未報名參賽外，馬來西亞、韓國、印尼、泰國、印度等亞洲羽毛球強國均派

本國最強陣容參賽。

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）國家體育總局排球運
動管理中心14日在福建漳州召開新聞發佈會，國家體
育總局排管中心副主任李全強(見圖)，對全國排球聯
賽女排決賽階段發生的球迷衝突事件做出回應，並宣
佈了處罰結果；給予天津女排賽區「通報批評」，給予
大女排賽區「嚴重警告」，罰款2萬元。

排管中心承認監管不力
李全強稱，女排聯賽後半程1月23日天津女排主場和

4月3日 大女排主場發生的兩次球迷衝突，給排球聯

賽帶來了極壞的影響，但排管中心也有不可推卸的監
管責任，媒體的批評是善意的、誠懇的。通報表示，
排管中心的問題在於兩方面：一是中心和賽區組委會
思想準備不足，缺乏敏感性和預判能力。對天津球
迷、 大球迷的參與意識和過激行為，估計不足，應
對不力。二是賽事管理制度不夠健全、完善，滯後於
聯賽的發展要求。
另外，14日是新一屆中國女排集訓的媒體開放日，

主教練俞覺敏任命魏秋月連任新一屆中國女排隊長一
職，副隊長為薛明和惠若琪。

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）「欄王」劉翔13日在
北京出席活動時說，與去年在廣州亞運會奪冠時的狀
態相比，目前在技術和速度方面有進一步提高，今年
的田徑世錦賽和明年奧運會將是自己最大的考驗。不
過，他在回答美國高爾夫球名將「老虎」活士是否
會跑400米欄的提問時，劉翔笑說，「這交給我兒子
吧。」

工作變成興趣 去享受跨欄樂
劉翔表示，最近的狀態一直在回升，人比較放鬆，

關鍵還是自己與自己比，能做到「心如止水」，成績
自然會上去。對於運動員枯燥的生活狀態，劉翔說：
「從事田徑運動，最先是因為興趣愛好，然後就變成
了自己的工作。不過，從今天開始，我要再把這份工
作變成興趣，讓自己有更多的熱情和精力投入到訓練
和比賽中，去享受110米欄的快樂⋯⋯」
儘管兩位體壇明星初次見面，但並未減弱對彼此的
崇拜。渴望能登上2016年巴西里約熱內盧奧運會
高爾夫球賽場的活士還在活動間隙向劉翔提問：
「在雅典奧運會上奪冠的那一瞬間，是什麼感

覺？」劉翔笑說：「我當時什麼都沒想，
跨過最後一欄，腦子一片空白，自己不
知道贏了，猶如騰雲駕霧般。」聽到這
裡，活士又問，「你這麼能跑，以後是否
會跑400米欄？」劉翔笑答，

「這麼長的距離，
還是交給我兒子
吧。」

球迷衝擊事件 恒大女排賽區被罰2萬

處罰「黑哨案」涉及球會
足協稱尚早

拾 錦

■周明指討論「黑哨案」
涉及球會的處罰還為時
尚早。 資料圖片
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■14日，國際
大體聯副主席、
中國大體協主席
章新勝代表國際
大體聯在會上致
辭。當日，第
26屆世界大學
生夏季運動會代
表團團長大會在
深圳拉開帷幕。

新華社

■張傑慶祝試舉
成功。 新華社
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「欄王」笑稱：
兒子會跑400米欄

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）中國百一米欄王劉翔，

正尋求技術突破，將以往起跑8步然後跨越第一個欄，改

成跑7步。劉翔說，以前用右腳起跑，現在換成左腳，要

改變12年的習慣，難度非常大，因為每一步的力量要更

大，重心移動更快，現成功率已達8成，但他有信心會

盡量努力做好；劉翔更認為，自己的優勢是後半程加

速強，但要贏比賽就需要改善前三欄的弱點，估計

可以把成績提高0.1秒，甚至更多。

■劉翔預計新技術最
少快0.1秒。 資料圖片

■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片
■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片

■劉翔將右腳起步改
為左腳。 資料圖片


